



**CAMINA83** - 3, impasse du Gros Pin « Le Ribero » - 83400 HYERES les PALMIERS

Tél : 04 94 00 65 53 / 07 86 10 55 45 / [camina@wanadoo.fr](mailto:camina@wanadoo.fr) - [www.camina83.fr](http://www.camina83.fr)

Bénéficiaire de l'Immatriculation Tourisme IM075100382 de la Fédération Française de la Randonnée  
64, rue du Dessous des Berges 75013 Paris

*A la journée, le temps d'un week-end, d'un séjour lointain, d'un bout d'année à l'autre, Camina vous fera découvrir ici et ailleurs, ses randonnées et escapades inédites*

Club Cœur et Santé Hyères

### N-D de La Vière

- Date : Vendredi 19 avril 2024
- IGN N° 3445 OT / Cuers
- Point de regroupement et de départ de la randonnée : PUGET-Ville / La Foux
- Heure de départ de la randonnée : 14 h
- Distance +/- 6 km
- Dénivelées +/- 150 m
- Temps effectif de marche +/- 3 h
- Itinéraire : La Foux, Le Défens, Roumégas, N-D de la Vière, Chapelle et retour par le même itinéraire

### Descriptif

Le sanctuaire dédié à N-D de la Vière, aussi dénommé N-D de Bon Secours, a été érigé au début du XIX<sup>e</sup> s. par le curé de l'époque. Celui-ci désirait remettre la main sur l'église de Château-Royal, N-D des Eyssies (on retrouve cette dénomination accolée à la chapelle Sainte Philomène de Puget-Ville), qui avait été achetée par un particulier au moment de la révolution. Or ce dernier s'obstina à refuser de vendre cet édifice et le laissa tomber en ruines. Déçu par une telle méchanceté, le curé entreprit d'ériger la chapelle que l'on voit de nos jours. Elle fut par la suite un haut lieu de pèlerinage comme en témoigne l'hôtellerie en ruines qui la jouxte. Le nom de Vière pourrait venir du laurier-tin fréquent dans notre région. Cet arbuste est aussi appelé viorne, du latin *viere* signifiant "lier" car on utilisait ses rameaux souples pour confectionner des fagots et de la vannerie. Il n'était pas rare que l'on attribue au sanctuaire un nom d'arbre caractéristique de l'endroit où il a été érigé. Mais on remarquera aussi d'autres sites nommés ainsi, notamment les villages primitifs abandonnés (Vièrre d'Ongles, de la Rochegiron,...), le toponyme est alors à rapprocher de la notion d'ancien, de vieux.

